ALGUNAS CITAS DE INTERÉS DE LA FAUNA DE COLEÓPTEROS DE LA PROVINCIA DE ALBACETE

Por José Luis LENCINA GUTIÉRREZ Antonio ANDÚJAR TOMÁS Luis RUANO MARCO

INTRODUCCIÓN

La provincia de Albacete es una gran desconocida en lo que se refiere a estudios faunísticos, y no precisamente por que no contenga en su amplia extensión gran diversidad de ecosistemas que le confieren una enorme riqueza ecológica.

Especialmente escasos han sido los estudios realizados sobre la coleópterofauna albacetense. Sólo excepcionalmente se conocían capturas esporádicas realizadas por naturalistas viajeros de finales del siglo pasado y comienzos del actual, visitando en estos casos las sierras del suroeste de la provincia, (en las cercanías de Riópar, Molinicos y Nerpio) y las proximidades de las Lagunas de Ruidera; existiendo en las colecciones de diversos muscos curopeos abundante material recolectado por estos esforzados entomólogos, en el que en sus ya envejecidas etiquetas pueden leerse nombres albacetenses como "El Nerpio". Pinilla, "Elchecico", etc. En este aspecto es preciso destacar el abundante material citado por Martínez Escalera, Uhagón y el conocido como "el cura de los bichos" José María de la Fuente Morales, presbítero de Pozuelo de Calatrava en la vecina provincia de Ciudad Real. Pero los coleópteros albacetenses sólo han empezado a ser estudiados de manera más sistemática en los últimos años con las visitas científicas de entomólogos españoles y extranjeros que han recogido material de diversas familias de este orden de insectos, reflejando la presencia de éstos en trabajos faunísticos cuya área de estudio sobrepasa los limites provinciales, aquí podemos citar los trabajos de L. BAGUENA (1967) y J. BARAUD (1977) en los que al estudiar los Escarabeidos de la Península Ibérica incluven citas de capturas realizadas en la provincia de Albacete. Posteriormente en diversos trabajos de MARTÍN PIERA (1983, 1984, 1985 y 1986) se encuentran citas de especies de algunos géneros de esta familia (Onthophagus, Amphimallon, Monotropus y Rhizotrogus) recolectadas en diversas localidades de las sierras albacetenses. Recientemente L. RUANO et al 1988 han publicado una extensa monografía en la que se incluyen 124 especies de esta familia. También de otra familia de Coleópteros, los Carábidos, existen trabajos recientes como el de A. ORTIZ et al (1987) en el que realizan un amplio estudio de la fauna de Carábidos de la región de